
FORÇA DO AGRO

O Ciopaer foi acionado 1.261 vezes 
para atendimento de ocorrências 
policiais em 2021, a maioria na 
saúde e no meio ambiente. Ao 
todo, foram mais de 2.868 horas de 
voo, que geraram uma economia 
de R$ 3.994.690 dos quais 30% dos 
atendimentos foram acionados 
pela Saúde.                             Página  -7

Ciopaer gera
economia de
R$ 3,9 milhões
aos cofres

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

UNIÃO RONDONÓPOLIS

Elenco conta
com reforços
experientes

O União Rondonópolis 
anunciou o elenco e comissão 
técnica que irão iniciar 2022. 
Com o Campeonato Mato-gros-
sense e a Copa do Brasil para 
disputar, a diretoria do Colorado 
aposta na permanência de pe-
ças fundamentais na temporada 
passada e reforços experientes 
no cenário nacional e estadual. 
              Página - 6

DIVULGAÇÃO

FIES

A medida provisória que estabelece regras para a renegociação de dívidas do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies) pode atender pouco mais de um milhão de estudantes, que represen-
tam contratos no valor de R$ 35 bilhões.                                                 Página -8

ASSESSORIA

Renegociação para 1 mi de estudantes

Mato Grosso foi responsável por 25% do volume total de exportações do Brasil em 2021. 
Além disso, foi o que mais exportou se comparado com outros estados. De acordo com 
a Associação Nacional dos Exportadores de Cereais (Anec), foram mais de 86 milhões 
de toneladas de soja exportada pelo Brasil em 2021.             Página -4

MT foi responsável por 1/4 das
exportações de soja do país
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MAIS TRÊS
ATLETAS 
RENOVAM PARA
O ESTADUAL

NOVA MUTUMSPORT SINOP
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NUVEM DE
GAFANHOTOS
DESTRÓI
PLANTAÇÃO

BALANÇO INDICA
AUMENTO DE
30% NOS
ATENDIMENTOS
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“

Em períodos de aceleração de negócios 
e incertezas sair na frente da concorrência vai 
demandar ajustes. Saiba quais tendências de 
mercado que vão ser norte de muitos negócios 
em 2022. As mudanças de comportamento ob-
servadas pela netnografi a mostram que para 
vender mais será preciso um esforço estratégi-
co que una ainda mais o marketing as vendas. 
Mas o que que vai estar em alta em 2022?

Entrega imediata: a pandemia valorizou o 
delivery e profi ssionalizou os hubs de logísti-
ca. A busca pelo encurtamento do desejo até a 
entrega efetiva do produto nas mãos do consu-
midor disparou a consciência por produtos que 
ajudem a preservar o planeta. Olha que respon-
sabilidade o consumidor entregou nas mãos 
das empresas, não importa se ela é de bairro ou 
multinacional o negócio é entrega rápida com 
eco consciência.

Live Commerce: esse fenômeno de vender 
durante uma live ou um grande acontecimento 
digital tomou corpo com as pessoas em casa e 
isso vai se manter em 2022 como uma estraté-
gia de lançamentos de produtos.

Com a volta dos eventos a transmissão ao 
vivo é uma ferramenta para manter e fortale-
cer vendas a varejo. E o formato ainda tem uti-
lizado com efi ciência de QR codes durante os 
momentos decisivos da live pra gerar bônus e 
ainda proporcionarem relacionamento com o 
cliente.

Ascenção do vídeo: a batalha comercial en-
tre Tik Tok, Instagram e youtube em ser o que-
ridinho estimulou a participação do usuário na 
defi nição de estratégia de marca, Cocriação e 
um avanço dos nano infl uenciadores (infl uen-
ciadores de menor porte) além de um mercado 
de usados e brechós.

As atividades de bem-estar, exercícios físico 
e desafi os de dança também promete ser cres-
cente entre os vídeos em 2022. Além de mudan-
ça de carreira, live de games engajamento em 
causas sociais.

De olho nesse viés da tecnologia como sua 
empresa pode utilizar vídeos para alcançar o 
consumidor? Essa parece ser uma resposta de 
ouro num universo cada vez mais feitos de víde-
os.

Trabalho híbrido: um dos hábitos trazidos 
pela pandemia foi o trabalho remoto e ele vai 
continuar. Antes por mais que fosse difundido 
o trabalho remoto a ideia de atrelar a produtivi-
dade ao tempo dentro de instalações físicas não 
conseguia romper barreiras.

Há 11 anos quando decidi trabalhar home offi -
ce e a me conectar com profi ssionais em outros 
estados para a manutenção do meu negócio, ou-
via com frequência a máxima: Você trabalha de 
pijama? E hoje bem.... Todos nos utilizamos algu-
ma plataforma digital.

Além disso boa parte das pessoas parece 
produzir melhor com uma rotina mais fl exível 
e trabalhando de casa. Um dado interessante é 
que muitos profi ssionais relatam que se conec-
tam melhor aos seus gestores, clientes e colegas 
pelo digital. Então o desafi o das empresas será 
de como fazer a engrenagem funcionar com pro-
fi ssionais remotos ou híbridos.

UGC: o que é UGC e por que de repente ele se 
tornou pauta nas estratégias de marketing digi-
tal? A sigla UGC, conteúdo gerado pelo usuário 
trata-se, de uma estratégia de marketing de con-
teúdo para as empresas que se baseia em ma-
teriais espontâneos e genuínos produzidos pelos 
próprios consumidores das marcas. Essa partici-
pação do consumidor na defi nição de estratégia 
visa fazer os outros experimentar um produto e 
elevar o engajamento dos usuários.

Segundo uma pesquisa feita pela Deloitte 
em 37 países, incluindo o Brasil com profi ssionais 
globais afi rma que a pandemia mudou a manei-
ra das marcas se relacionarem com o público alvo 
e isso impactou as estratégias digitais, fazendo 
com que a participação do consumidor seja cada 
vez mais orientada pelos dados dos usuários. En-
tão que venham as estratégias diferentonas em 
2022 para estimular nossa economia.

 
MARIA AUGUSTA RIBEIRO É 
ESPECIALISTA EM COMPORTAMENTO 
DIGITAL E NETNOGRAFIA

Netnografi a de olho nas 
tendências de mercado para 2022

Top, mas nem é tudo isso
entende bem o que está compran-
do, mas se sente atraído por nomes 
interessantes, acaba “embarcando”, 
achando que tudo ali é novidade.

Acabei de ver tal situação nas su-
postas especifi cações do futuro lan-
çamento de celular de uma conhecida 
marca chinesa. O aparelho em ques-

tão apresenta uma série de 
“novas tecnologias” que são 
utilizadas pelos concorren-
tes há algum tempo, mas faz 
a apresentação como se fosse 
algo verdadeiramente exclusi-

vo.
Nessa hora a empolgação e a von-

tade de ter um aparelho top de linha 
mexem com a cabeça do usuário. Se 
o “bolso” for compatível a compra é 
certa, e o consumidor compra algo 
que acredita ser top, e leva para casa 
um aparelho que já nasceu envelheci-
do. Sacanagem, não é mesmo?

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

Se você está disposto a comprar um dispositivo top de linha deve estar 
preparado para navegar em um mar agitado de termos, nomenclaturas 
e tecnologias que se renova a cada dia. Caso não tenha conhecimento 
para tanto contar com ajuda profi ssional é sempre uma boa ideia. Só não 
vale acreditar cegamente no vendedor que está te atendendo, pois sua 
opinião raramente é imparcial.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

A tecnologia tem o poder de en-
velhecer, de forma precoce, nossos 
dispositivos eletrônicos. Lançamen-
tos, novas tecnologias, recursos in-
teressantes e tantos outros fazem 
com que deixemos de lado aparelhos 
que ainda nos atendem para colocar 
um novo em seu lugar. A escolha é 
sempre um momento de muita 
atenção, pois não são raros os 
casos em que o dispositivo que 
está sendo escolhido apresenta 
confi gurações muito próximas, 
ou até mesmo inferiores, às do 
que está atualmente em uso.

Nessa hora mergulhamos em um 
mar de termos, nomenclaturas e re-
ferências que poucas vezes domina-
mos, mas que precisamos entender 
para fazer a melhor escolha. Para 
complicar ainda mais alguns fabrican-
tes vendem tecnologias praticamente 
idênticas com nomes diferentes, o 
que dá um “nó” ainda maior na cabe-
ça do consumidor, principalmente se 
ele for leigo.

É justamente nesse cenário que 
acontece algo bastante “sinistro”, que 
exige muita atenção: alguns fabrican-
tes “reciclam” tecnologia já existen-
te em seus dispositivos top de linha, 
utilizando um nome mais atraente e 
inovador. Com isso o público, que não 

Em mais um passo para cristalizar subsídios a seto-
res e atividades, o Congresso defi niu que o Simples, regi-
me tributário aplicado a empresas de menor porte, não 
será tratado como renúncia fi scal. As pessoas jurídicas 
inscritas nesse regime contam com impostos reduzidos 
e exigências de recolhimento facilitadas —um tratamen-
to mais favorável comum em diversos países e, no Brasil, 
previsto na Constituição e concretizado por uma legisla-
ção de 2006.

O problema, como de costume, é que um incentivo 
de início moderado logo mobiliza grupos de pressão que 
encontram notável facilidade para ampliá-lo. O Simples 
foi desvirtuado ao longo de anos, passando a incorporar 
empresas não tão pequenas. Atualmente, negócios com 
faturamento de até R$ 4,8 milhões anuais são elegíveis.

Do modo como está desenhada, a norma desin-
centiva a expansão dos empreendimentos, e muitos se 
dividem em vários CNPJs para manter o benefício. Além 
disso, há uma enorme confusão entre tributação de pes-
soas jurídicas e do que deveria ser considerado como 
renda de pessoas físicas.

Na prática, profi ssionais liberais de todo o tipo se or-
ganizam como PJ e distribuem (e recebem) dividendos 
isentos de impostos. A Receita Federal calcula, não sem 
controvérsias, que a perda de arrecadação com o Sim-
ples chega a R$ 76,6 bilhões ao ano, cerca de 22% do total 
dos incentivos tributários federais. O critério do fi sco para 
a classifi cação como renúncia é tratar-se de um benefí-
cio especial para alguns setores.

Embora seja correto o argumento de que há pre-
visão constitucional para tratamento diferenciado a pe-
quenas empresas, a redução de impostos não deixa de 
ser uma renúncia. Não considerá-la como tal, longe de 
ser questão apenas semântica, traz consequências.

O efeito prático da mudança aprovada no Congres-
so é que não será mais necessário avaliar o impacto orça-
mentário e criar medidas compensatórias para ampliar 
o programa. O caminho está aberto para novos aumen-
tos dos limites de faturamento, agravando a distorção e 
comprometendo ainda mais as contas públicas.

A vitória na linguagem solidifi ca um benefício que 
se tornou excessivo. Será mais difícil, doravante, conter 
novas benesses.

A solução para o problema deve ser sistêmica, por 
meio de uma reforma tributária coerente —que, no âm-
bito da pessoa jurídica, crie um imposto sobre valor agre-
gado para todos e, no caso da pessoa física, equalize a 
tributação da renda oriunda de salários e dividendos.

É renúncia

VICE NO
COMANDO
Várzea Grande estará sob o comando do 

vice-prefeito José Hazama pelos próximos 
15 dias, em razão da licença do prefeito Kalil 
Baracat. O emedebista vai viajar de férias. A 
jornalistas, ele chegou a comentar que preci-
sa dar “atenção à família”. Hazama assumiu o 
Paço Couto Magalhães a partir de quinta (6).

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

FORA DOS PLANOS
Nascido em Nobres, o goleiro Fábio foi dis-

pensado do Cruzeiro, que em dezembro do ano 
passado foi adquirido pelo ex-jogador Ronal-
do Fenômeno. A saída foi bastante traumática 
para o goleiro, que estava no clube há 17 anos e, 
apesar dos convites para sair, preferiu fi car no 
time mesmo nos anos de vacas magras de Série 
B. Fábio saiu do time bastante chateado porque 
disse que aceitaria até mesmo reduzir o salário 
para seguir. “De todo meu coração, segui para o 
Clube feliz e tranquilo aberto a escutar e ajudar 
no que fosse preciso, mas para minha surpre-
sa, a atual diretoria foi clara que não desejava 
contar comigo desportivamente para 2022”, es-
creveu. 

Crédito: Divulgação
IMAGEM DO DIA

As pessoas jurídicas contam com impostos 
reduzidos e exigências de recolhimento facilitadas 
—um tratamento mais favorável comum em diver-
sos países e, no Brasil, previsto na Constituição e 
concretizado por uma legislação de 2006

“ Um funcionário do supermercado Assaí fi cou ferido após cair da empilha-
deira durante o trabalho, na quinta (6), na unidade da avenida Fernando Cor-
rea, no Coxipó, em Cuiabá. Segundo informações da empresa, o colaborador 
foi atingido por fardos de alimentos que caíram em cima dele. A assessoria in-
formou que o Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) foi aciona-
do e que o trabalhador foi encaminhado para atendimento no hospital mais 
próximo, onde está recebendo assistência médica necessária. Segundo a rede 
de supermercados, ele passa bem e está em observação. O mercado destacou 
que as causas do acidente estão sendo apuradas.

Ranking dos Políticos - Facebook
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MARIA AUGUSTA RIBEIRO

As atividades de bem-estar, exercícios físico e 
desafi os de dança também promete ser crescen-
te entre os vídeos em 2022. Além de mudança 
de carreira, live de games engajamento em 
causas sociais



Entidade diz que projeto é ilegal e inconstitucional 

CÓDIGO AMBIENTAL

AL aprova projeto que 
permite exploração 
mineral em reservas 
DA REPORTAGEM

A Assembleia Legislativa 
aprovou, na sessão de quarta-
-feira (5), um projeto de lei 
complementar que permite 
a exploração de atividades de 
mineração em áreas de reser-
va legal, mediante compen-
sação ambiental.

De autoria do deputado 
Carlos Avalone (PSDB), o PLC 
58/2020 permite inclusive o 
remanejamento da reserva 
legal para fora da proprieda-
de. Polêmico, o projeto que 
promove alteração no Código 
Ambiental Estadual chegou 
a receber dois substitutivos 
que foram rejeitados em ple-
nário. 

Na justificativa da ma-
téria, o tucano chegou a de-
fender que a medida não é 
inédita, já tendo sito adota-
da em outras unidades da 
Federação. “Outros estados 
já adotam esta proposta, de-
monstrando que não houve 
prejuízos ao meio ambien-
te, muito pelo contrário, ao 
tempo em que se viabilizou 
a exploração mineraria sus-
tentável e criou um Fundo de 
Mineração a ser aplicado ao 
Meio Ambiente”, disse o de-
putado.

A polêmica em torno do 
projeto teve início em outu-
bro, quando houve uma pri-
meira tentativa de votação 

às vésperas da Conferência 
do Clima da ONU (COP-26). 
A matéria é criticada e apon-
tada por organizações da 
sociedade civil como incons-
titucional. Para o Observató-
rio Socioambiental de Mato 
Grosso (Observa-MT), por 
exemplo, a proposta fere a le-
gislação ambiental federal.

Em nota, a entidade 
afirmou que “o projeto é um 
exemplo escancarado de re-
trocessos ambientais” e pos-
sui vício de iniciativa, uma vez 
que a Constituição Federal 
estabelece ser prerrogativa 
da União legislar sobre os re-
cursos minerais.

Ainda segundo o Obser-
vatório, o PLC altera a finali-
dade da Reserva Legal, que é 
de uma área localizada den-
tro de uma propriedade rural 
com a função de assegurar o 
uso econômico de modo sus-
tentável dos recursos natu-
rais. A entidade destaca que a 
proposta prevê, por exemplo, 
a possibilidade de supressão 
da reserva legal em casos de 
interesse social, utilidade pú-
blica, exploração mineral ou 
pesquisa científica - concei-
tos que seriam “demasiada-
mente abertos, permitindo 
que diversas situações se en-
quadrassem em tais previ-
sões, o que contraria expres-
samente o que está previsto 
no Código Florestal”.

Foto: AssessoriA 

Estado de Mato Grosso, sábado 08 de Janeiro de 2022 03 - PoLíticA | www.diariodoestadomt.com.br

Vereador acusa o Emanuel de dar 
calote nos servidores da educação
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

O ano de 2022 já co-
meçou com nova polêmica 
pelos lados do Palácio Alen-
castro em Cuiabá. Tudo isso 
porque o vereador Dilemá-
rio Alencar (Podemos), está 
acusando o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB), junta-
mente com o presidente da 
Associação Mato-grossense 
dos Municípios (AMM), Neu-
rilan Fraga, de darem calote 
de mais de R$ 60 milhões 
nos servidores públicos mu-
nicipais da educação.

“Os dois estão bravos 
comigo porque denunciei 
a manobra do prefeito ao 
Ministério Público Federal 
em tentar usar os recursos 
da sobra do Fundeb de for-
ma incorreta. Eles podem 
inventar notas técnicas, fi-
carem de blá, blá, blá, mas 
o fato é que com a minha 
denúncia, Emanuel vai ser 
obrigado a dar o destino 
certo para os R$ 60 milhões 
do Fundeb, ou seja, vai ter 
que usar esse dinheiro para 
dar abonos ou pagar os 
RGAs 2020 e 2021 que deve 
para os servidores da edu-
cação”, disse Dilemário.

O prefeito chegou a ir 
para as redes sociais, atra-
vés de uma live para rebater 
as acusações do parlamen-
tar, dizendo que a prefeitu-

CUIABÁ. Dilemário denunciou que R$ 60 milhões não foram investidos corretamente, mas Emanuel rebateu
Foto: AssessoriA

 Polêmica gira em torno de cursos do Fundeb 

ra investiu mais de 70% dos 
recursos do Fundeb como 
investimento nos profissio-
nais da educação.

“O Fundeb, 70% dele, é 
obrigação, é para ser inves-
tido em pessoal, pagamen-
to de folha, direitos e tudo 
mais, e os outros 30% para 
investimento. Em virtude 
da pandemia muitos mu-
nicípios não usaram os 70% 
em pessoal e a sobra desses 
recursos poderia ser ratea-
do como forma de abono”, 
explicou. 

Ainda durante a live, o 
emedebista disse que o res-
tante do recurso foi investi-
do em outras áreas da edu-
cação. “Chega de lero-lero, 
para com isso. Quase 71% já 
foram investidos em pesso-
al, a diferença de quase 30% 
eu não posso aplicar em 
pessoal, tenho que aplicar 
em investimentos, como es-
tamos fazendo”, bradou.

O prefeito de Cuiabá 
disse ainda durante a live 
que a Revisão Geral Anual 
(RGA) dos servidores co-
meça a ser paga ainda em 
janeiro. “Na educação va-
mos pagar RGA de 2021 de 
9,22% já na folha de janeiro, 
e em março RGA de 2020 
de 2,35%, e em maio RGA de 
3,70% relativo ao ganho real 
de 2019. Ou seja, em cinco 
meses eu vou garantir a re-
composição

Foto: AssessoriA

No ranking de reclamações, o setor de “Assuntos 
Financeiros” foi o campeão 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Procon de Sinop di-
vulgou um balanço das ati-
vidades realizadas no ano 
de 2021, com os resultados 
obtidos. Ao todo foram 3.651 
ocorrências, divididas en-
tre consultas, reclamações 
por ofício, aberturas de re-
clamações diretas contra as 
empresas, cartas de infor-
mações preliminares (CIP) 
e orientações. No setor de 
audiências conciliatórias, fo-
ram registradas 548 ações 
realizadas, enquanto o jurí-
dico realizou 1.789 procedi-
mentos.

Para os consumidores, 
foram realizadas orientações 
para 520 pessoas, além da 
efetiva entrega de Códigos 
de Defesa do Consumidor, 
enquanto para os fornecedo-
res, foram 700 atendimen-
tos, também com entregas 
de exemplares do CDC. No 
comparativo do quantitati-
vo de ações realizadas pelo 

Órgão de Proteção e Defesa 
do Consumidor de Sinop en-
tre 2020 e 2021, foi registrado 
um aumento de quase 30%. 
No ano de 2020 foram 2.828 
atendimentos, enquanto em 
2021, esse número aumen-
tou para 3.651 atendimentos.

No ranking de reclama-

DEFESA DO CONSUMIDOR

Procon de Sinop tem aumento 
de atendimento em 30%

ções, o setor de “Assuntos 
Financeiros” foi o campeão, 
com 1.250 registros. Proble-
mas com instituições ban-
cárias, cartões de crédito e 
cobranças indevidas estão 
entre as reclamações. Na 2ª 
posição está o setor de “Ser-
viços Essenciais”, com 959 re-

clamações contra empresas 
de energia, água e esgoto e 
telefonia, por exemplo. Na 3ª 
posição, estão os “Serviços 
Privados”, com 579 registros, 
englobando reclamações 
contra escolas particulares, 
cursos e faculdades, empre-
sas privadas, entre outras.

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Um dos principais caci-
ques do Democratas, o depu-
tado estadual Eduardo Bote-
lho, afirmou esta semana que 
em uma eventual disputa de 
reeleição por parte do gover-
nador Mauro Mendes, o atu-
al vice-governador, Otaviano 
Pivetta (sem partido) não vai 
compor a chapa majoritária. 

De acordo com Botelho 
a informação já é dada como 
oficial entre os aliados, mes-
mo o atual vice-governador 
sinalizando uma aproximação 
com o MDB, principal sigla 
aliada do DEM em Mato Gros-
so. “Eu não sei se teve essa 
conversação [Pivetta e MDB]. 
O que ele me disse é que não 
seria candidato em hipóte-
se alguma. Mas o fato dele ir 
para o partido não necessaria-
mente precisa ser candidato”, 
disse Botelho à imprensa nes-
ta semana.

Botelho ainda revelou 
que Mendes deve decidir até 
o mês de abril se vai ou não 
para a reeleição e a partir daí 
definir o nome que estará 
com ele como vice na chapa 
liberada pelo novo partido, o 
União Brasil, que nascerá da 
fusão entre DEM e PSL. O pra-
zo para lançamento da can-
didatura, conforme a Justiça 
Eleitoral, fica entre 20 de ju-
lho a 5 de agosto. Os partidos, 
as federações partidárias e as 
coligações deverão solicitar o 
registro das candidaturas até 
o dia 15 de agosto. “A discus-
são das chapas majoritárias 
só será feita a partir de abril. 
Nós já fechamos com o parti-
do, com o governador, que só 
vamos discutir isso a partir de 
abril. O vice vai ser escolhido 
perto da eleição, lá por julho. 
Lógico que em abril come-
çam as discussões, mas de-
finido mesmo só lá pelo mês 
de julho ou agosto”, disse Bo-
telho.

ESTÁ FORA

Botelho garante que Pivetta não 
estará na chapa com Mauro Mendes

Decisão partiu do próprio vice-governador 

Foto: reprodução
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Mato Grosso é o estado que mais exporta soja 2m 2021 

Taxa ficou abaixo da observada no ano anterior (23,08%) 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Estado foi responsável por
25% das exportações do país
DA REPORTAGEM

Mato Grosso foi respon-
sável por 25% do volume to-
tal de exportações do Brasil 
em 2021. Além disso, foi o 
que mais exportou se com-
parado com outros estados. 
De acordo com a Associação 
Nacional dos Exportadores 
de Cereais (Anec), foram 
mais de 86 milhões de tone-
ladas de soja exportada pelo 
Brasil em 2021.

O volume é 5% maior 
do que 2020 e superou o re-
corde de 2018, que era de 83 
milhões de toneladas. A Chi-
na foi o país que mais com-
prou, foi quase 60 milhões 
de toneladas. De acordo 
com o analista de mercado 
Rodrigo Santos, mesmo com 
as chuvas tardias, o estado 
conseguiu manter a média 
de exportações.

“Apesar de na última 
safra a gente ter o período 
de chuvas um pouco tardio, 
o país conseguiu manter a 
produtividade dentro daqui-
lo que era esperado e o mer-
cado externo absorveu toda 
essa produção e fez com que 
a gente batesse os recordes 

de exportação”, disse.

MILHO
Em contrapartida, a ex-

portação de milho foi a me-
nor desde 2012. No ano pas-

SOJA.  Além disso, foi o estado que mais exportou se comparado a outras unidades federativas

sado foram 20 milhões de 
toneladas. Em 2019, o núme-
ro foi de 19 milhões. Mesmo 
assim, 60% do que o país ex-
portou, saiu de Mato Grosso.

Segundo o analista, a 

justificativa são os proble-
mas climáticos em todo o 
país no período de plantação 
do milho. “No caso do milho, 
a gente teve um problema 
climático severo durante um 

período importante da pro-
dução com falta de chuva. 
Isso fez com que o volume 
fosse quase 20% menor de 
produção e teve o impacto 
na importação também”, 

DA REPORTAGEM

Um produtor teve a 
propriedade infestada por 
gafanhotos e precisou da aju-
da de Técnicos da Empresa 
Mato-grossense de Pesquisa, 
Assistência e Extensão Rural 
(Empaer) no controle dos in-
setos na região. A nuvem já 
devastou o pomar e avançou 
para o milharal e proprieda-
des vizinhas.

Os técnicos da Empaer 
foram até a propriedade do 
agricultor Almiro Franco, 83 
anos, na terça (4). Foi confir-
mada a intensidade dos ata-
ques dos insetos que consu-
miram toda a vegetação do 
local.

Há cinco dias, o produ-
tor percebeu a praga em seu 
pomar e que avançava para 
a lavoura do milho. O técni-
co Fernando Thiago explica 
que foram recomendadas 
para o produtor duas opções: 
o controle químico ou os in-

DA REPORTAGEM

O Índice Geral de Pre-
ços – Disponibilidade In-
terna (IGP-DI) fechou 2021 
com inflação acumulada 
de 17,74%. A taxa f icou abai-
xo da observada no ano an-
terior (23,08%). O dado foi 
divulgado pela Fundação 
Getulio Vargas (FGV). Em 
2021, a maior alta de preços 
foi observada no atacado. O 
Índice de Preços ao Produ-
tor Amplo (IPA), que mede 
o segmento, fechou o ano 
com inflação de 20,64%.

O Índice de Preços 
ao Consumidor (IPC), que 
mede o varejo, registrou 
taxa de 9,34% em 2021. Já 
o Índice Nacional de Custo 
da Construção (INCC) teve 
inflação de 13,85% no perí-
odo.

Em dezembro de 2021, 
o IGP-DI f icou em 1,25%, aci-

DA REPORTAGEM

Pressionada pelo fim do 
auxílio emergencial, pelos ren-
dimentos baixos e pelo endi-
vidamento maior dos brasilei-
ros, a caderneta de poupança 
registrou, em 2021, a terceira 
maior retirada líquida da histó-
ria. No ano passado, os investi-
dores sacaram R$ 35,5 bilhões 
a mais do que depositaram, in-
formou o Banco Central (BC).

A retirada líquida – dife-
rença entre saques e depó-
sitos – só não foi maior que a 
registrada em 2015 (R$ 53,57 
bilhões) e em 2016 (R$ 40,7 bi-
lhões). Naqueles anos, a forte 
crise econômica levou os bra-
sileiros a sacarem recursos da 
aplicação.

Em 2020, a caderneta 
tinha registrado capitação 
líquida – diferença entre de-
pósitos e retiradas – recorde 
de R$ 166,31 bilhões. No ano 
retrasado, o pagamento do 
auxílio emergencial de R$ 600, 
depositado em contas pou-
pança digitais, inflou o saldo 
da poupança. A instabilidade 

no mercado financeiro no iní-
cio da pandemia de covid-19 
também aumentou tempora-
riamente as aplicações na ca-
derneta.

Apesar do resultado ne-
gativo no ano, em dezembro, 
os brasileiros depositaram R$ 
7,66 bilhões a mais do que sa-
caram da poupança. O valor 
é 62,8% menor que a capta-
ção líquida de R$ 20,6 bilhões 
registrada em dezembro de 
2020. Tradicionalmente, os 
brasileiros depositam mais na 
caderneta em dezembro, por 
causa do pagamento da se-
gunda metade do décimo ter-
ceiro salário.

A aplicação começou 
2021 no vermelho. De janeiro 
a março, os brasileiros retira-
ram R$ 27,54 bilhões a mais do 
que depositaram, influencia-
do pelo fim do auxílio emer-
gencial. Com o pagamento da 
segunda rodada do benefício, 
a situação mudou. Os depó-
sitos superaram os saques de 
abril a julho. A partir de agosto, 
a caderneta voltou a registrar 
mais retiradas que depósitos.

Inseto segue consumindo toda vegetação da propriedade 

Em dezembro, depósitos superaram saques em R$ 7,66 bi 

POXORÉU

Nuvem de gafanhotos invade lavoura
de milho e destrói plantação em MT

ABAIXO DA ANTERIOR

IGP-DI fecha 2021 com inflação
acumulada de 17,74%, diz FGV

POUPANÇA 

Retirada líquida soma R$
35,5 bilhões em 2021

FOTO: EMPAER

FOTO: DIVULGAÇÃO

ma do índice de novembro, 
que teve queda de preços 
de 0,58%, e de dezembro do 

contou. Outro fator, está 
em relação as indústrias de 
etanol motivaram o aumen-
to da compra do milho no 
mercado interno, segundo 
Rodrigo.

seticidas biológicos. Uma 
aplicação aérea com controle 
químico afetaria as áreas vi-
zinhas por estarem próxima 
das casas do Distrito.

Há ainda a opção do uso 
do jato dirigido com bombas 

motorizadas atingindo a par-
te mais baixa e que diminui 
a incidência com a aplicação 
dos inseticidas biológicos à 
base de beauveria bassiana 
ou metarhizium anisopliae. 
Nesse caso, o processo é mais 

lento por ser biológico e não 
atingir os insetos mais desen-
volvidos, Fernando explica. A 
propriedade está localizada 
no Distrito de Alto Coité, a 10 
km de Poxoréu, e a 30 km de 
Primavera do Leste.

ano anterior, que registrou 
inflação de 0,76%. Entre os 
segmentos analisados, as 

taxas registradas foram as 
seguintes: IPA (1,54%), IPC 
(0,57%) e INCC (0,35%).



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 

VENDAS/
ALUGUEL

66 3535-1000
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CÂMARA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA - MT

EXTRATO DO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 001/2022

OBJETO: Contratação de empresa para prestação de serviços de 

implantação manutenção e suporte técnico de Carta de Serviços e do 

website oficial da Câmara Municipal de Marcelândia-MT conforme 

Dispensa de Licitação nº 001/2022. CONTRATADA: MPX BRASIL 

SOLUÇÕES WEB EIRELI. CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE 

MARCELÂNDIA – MT no valor de R$ 16.878,00 (dezesseis mil, oitocentos 

e setenta e oito reais). PRAZO DE VIGÊNCIA  31/12/2022. DATA 

ASSINATURA: 06/01/2022.

CÂMARA MUNICIPAL DE MARCELANDIA-MT
AVISO DE RATIFICAÇÃO

DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 001/2022
O Sr. PEDRO JOSÉ FIABANE, Presidente da Câmara Municipal de 
Marcelândia, Estado de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar 
que, após a análise detalhada dos elementos constantes dos autos, 
RATIFICOU, conforme disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no 
Artigo 24, Inciso II da Lei Federal 8.666/93 e alterações, a DISPENSA DE 
LICITAÇÃO nº 001/2022, a favor da contratação da empresa MPX 
BRASIL SOLUÇÕES WEB EIRELI, inscrita no CNPJ nº 14.728.004/0001-
03, objetivando a Contratação de empresa para prestação de serviços de 
implantação manutenção e suporte técnico de Carta de Serviços e  do 
website oficial da Câmara Municipal de Marcelândia-MT, perfazendo o 
valor total de R$ 16.878,00 (dezesseis mil, oitocentos e setenta e oito 
reais). Marcelândia/MT, 06 de janeiro de 2022.

Pedro José Fiabane
Presidente

Dilson Marcos Moreira, leiloeiro Publico oficial, inscrito sob o nº 267 na Junta Comercial do Estado de 
Minas Gerais, domiciliado à Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, Belo Horizonte/MG, na 
qualidade de Leiloeiro Público Oficial, CONFORME DETERMINAÇÃO DO PARAGRAFO 2º A do ART. 27 da 
LEI 9.514/97, por estarem em local incerto e não sabido vem notificar o Sr. Camilo Miguel Zandonade, 
brasileiro, agricultor, RG 3.638.880-3-SSP/PR, CPF/ME 157.610.298-04, da realização do Primeiro 
Publico Leilão no próximo dia 17/01/2022, as 15:00 horas, e do Segundo Público Leilão no dia 
25/01/2022, as 15:00 horas,  presencial  e online, na   Av. Raja Gabaglia nº 4.697, bairro Santa Lucia, 
Belo Horizonte/MG, e na plataforma de leilões online www.casaleiloeira.com.br,  do imóvel 
consolidado a propriedade por Japuíra Fundo de Investimentos em Direitos Creditórios Não 
Padronizados, representado por sua Administradora, Singulare Corretora de Títulos e Valores 
Mobiliários S/A, do imóvel denominado Fazenda Azul Parte B, com área de 950,0795ha, situado no 
Município de Santa Carmem, estado do Mato Grosso, código  INCRA nº 901.164.164.259-7, registrado 
no Cartório de Registro de Imóveis da Comarca de Sinop/MT,  sob a matricula 57.890, livro 02-Registro 
Geral. Dilson Marcos Moreira, Leiloeiro Público Oficial, Belo Horizonte/MG. 07 de janeiro de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 119/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem aditar o prazo da vigência mencionado na 
Clausula Quarta do Contrato nº 119/2021, que tem como o objeto o 
seguinte: Aquisição de um veículo Camioneta tipo pick-up cabine dupla, 
ano/modelo 2021, zero km para atender as necessidades da Secretaria 
Municipal de Agricultura, referente ao Pregão Eletrônico nº 010/2021. 
CONTRATADA: TATIANA CAPITANIO VEICULOS. CONTRATANTE: 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE VIGÊNCIA: 
06/05/2022. DATA ASSINATURA: 30/12/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 139/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem aditar o valor mencionado na Clausula 
Segunda, prorrogar o prazo de vigência mencionado na Cláusula Quinta 
do Contrato Administrativo nº 139/2021 que tem como o objeto o seguinte: 
Contratação de empresa para fornecimento de licença de uso de software 
de sistema de nota fiscal eletrônica e malha fiscal, de interesse da 
Secretaria Municipal de Administração e Finanças, em atendimento ao 
Decreto Federal 10.540/2020, e nota técnica 019/2021 da CNM. 
CONTRATADA: AGILI SOFTWARE BRASIL LTDA. CONTRATANTE: 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE VIGÊNCIA: 
31/05/2022. DATA ASSINATURA: 30/12/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 005/2019
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem aditar o valor mencionado na Clausula 
Segunda e prorrogar os prazos mencionados nas Cláusulas Quinta e 
alterar o objeto do Contrato Administrativo de Prestação de Serviços nº 
005/2019, que tem como o objeto o seguinte: Contratação de serviço de 
fornecimento de Link Dedicado IP Connect 20 MB COM  ATIVAÇÃO DO 
GIS (GERENCIAMENTO DE INFORMAÇÃO E SEGURANÇA), para 
atender a demanda da Secretaria Municipal de Administração e Finanças 
do município de Marcelândia/MT, conforme processo de Inexigibilidade 
de Licitação nº 001/2019. CONTRATADA: OI S/A. CONTRATANTE: 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE VIGÊNCIA: 
31/12/2022. DATA ASSINATURA: 30/12/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 177/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem SUPRIMIR o valor mencionado na Cláusula 
Segunda do Contrato Administrativo nº 117/2021, que tem como o objeto 
o seguinte: Aquisição de computadores do tipo Chromebook e gabinetes 
para atender as escolas municipais de interesse da Secretaria Municipal 
de Educação do Município de Marcelândia/MT. CONTRATADA: KONA 
INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA – MT. VALOR DA SUPRESSÃO: R$ 4.600,00 (quatro mil 
e seiscentos reais). DATA ASSINATURA: 30/12/2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 187/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem SUPRIMIR o valor mencionado na Cláusula 
Segunda do Contrato Administrativo nº 187/2021, que tem como o objeto 
o seguinte: Aquisição de veículos do tipo Ônibus Escolar para atender a 
Secretaria Municipal de Educação do Município de Marcelândia-MT. 
CONTRATADA: MACROPEÇAS MULTIMARCAS COMERCIO DE 
CAMINHÕES E ÔNIBUS EIRELI. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE 
MARCELÂNDIA – MT. VALOR DA SUPRESSÃO: R$ 75.000,00 (setenta 
e cinco mil reais). DATA ASSINATURA: 30/12/2021.
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Meia da Seleção foi cedido para o clube 
inglês até o final da temporada 

DA REPORTAGEM

O Barcelona anunciou na 
manhã desta sexta (7) que che-
gou a um acordo com o Aston 
Villa pela cessão do meia bra-
sileiro Philippe Coutinho até o 
final da temporada. A negocia-
ção com o clube inglês inclui 
opção de compra ao final do 
período de empréstimo e ainda 
depende dos exames médicos 
e da permissão de trabalho no 
Reino Unido. O Aston Villa tam-
bém divulgou em suas redes 
sociais o acordo com o Barça. 
Philippe Coutinho deve viajar 
para Birmingham nas próximas 
48 horas para sacramentar a 
transferência. O Arsenal che-
gou a manifestar interesse, mas 
não abriu negociações.

O desejo do técnico Ger-
rard pesou na operação. Ele e o 

EM DECADÊNCIA?

Barcelona anuncia 
empréstimo de Philippe 
Coutinho ao Aston Villa

Fera do Norte estreia na Série A no dia 23 de janeiro 

FOTO: DIVULGAÇÃO
DA REPORTAGEM

A diretoria do Sport Si-
nop divulgou novos nomes 
que tiveram seus contratos 
renovados para a disputa 
do Campeonato Mato-gros-
sense 2022. São os volantes 
Tiago e Dourado, que refor-
çarão a marcação da Fera na 
competição, além do lateral-
-esquerdo Maycon.

Natural de Sinop e com 
passagens por clubes como 
Cuiabá e Sergipe/SE, onde 
conquistou um título esta-
dual, Tiago Etges, 26 anos, 
foi um dos titulares absolu-
tos do Sport Sinop na Série 
B. Após realizar uma cirur-
gia no joelho, o volante se 
reapresentou ao clube para 
mais uma temporada.

Com boas passagens 
no futebol de Mato Grosso, 
além de ter se destacado em 
clubes de Rondônia e Tocan-
tins, o volante Wanderson 

DA REPORTAGEM

O Cruzeiro, há alguns 
anos, vive um momento bem 
diferente daquele com o qual 
foi acostumado na maior parte 
de sua história. Os títulos, por 
conta de diversos problemas, 
não fazem parte da atual reali-
dade. O torcedor, óbvio, segue 
com eles na memória, mas as 
últimas “personificações” das 
taças em campo vão também 
ficando apenas na lembrança.

Os últimos remanescen-
tes das conquistas do bicam-
peonato da Copa do Brasil, 
em 2017 e 2018, vão, um a um, 
deixando a Toca da Raposa. Fá-
bio, de forma surpreendente, 
se despediu por meio de car-
ta nas redes sociais. Henrique 
tinha contrato até 31 de de-
zembro, ainda conversa com a 
gestão, mas, hoje, tem perma-
nência improvável.

No fim do ano passado, 
Rafael Sobis, artilheiro da Copa 
do Brasil de 2017, se aposen-
tou. Ariel Cabral, titular naque-
la edição e presente também 
em 2018, não renovou e ainda 
busca um clube para a próxi-
ma temporada. O zagueiro Léo 

ELENCO EM FORMAÇÃO

Sport Sinop renova com mais
3 atletas para o Estadual

CRUZEIRO

Saída de Fábio e Henrique: última
era vitoriosa se aproxima do fim

Dourado, 31 anos, também 
volta a vestir as cores da Fera 
do Norte em busca de mais 
uma conquista.

Quem também vol-
ta para compor o elenco 
do Sport Sinop é o lateral-
-esquerdo Maycon, 30 anos, 
conhecido do futebol mato-
-grossense. O jogador tam-
bém possui passagens pelo 
Mineiros/MG, Vilhena/RO e 
Poconé. Além dos volantes, 
o clube anunciou ainda a 
renovação dos contratos do 
goleiro Neto, do zagueiro 
Tayron e dos atacantes Ro-
binson e Tiarinha. A Federa-
ção Mato-grossense de Fu-
tebol divulgou oficialmente 
a data de estreia da compe-
tição. A Fera do Norte entra 
em campo pela primeira vez 
na Série A no próximo dia 23 
de janeiro, contra a equipe 
do Luverdense, às 17h, no 
Estádio Passo das Emas, em 
Lucas do Rio Verde.

também teve a saída da Toca 
confirmada no ano passado. 
Assim, não há contrato vigente 
com nenhum dos bicampeões 
três anos atrás.

Isso levando em conside-
ração os jogadores que entra-
ram em campo e que foram, ao 
menos em algum momento 
da passagem pelo clube, iden-
tificados com a torcida. Lucas 
França estava no elenco nos 
dois anos, chegou a ser relacio-
nado para partidas, mas não 
atuou. O que também ocorreu 
com Lucas Ventura, em 2017.

Além dos dois, o único 
jogador entre os 23 garanti-
dos no elenco para 2022 que 
conquistou um título nacio-
nal foi Marcelo Moreno. Mas o 
boliviano fez parte do grupo 
que venceu o último Brasileiro 
para o Cruzeiro, em 2014. Fez 
15 gols naquela edição do tor-
neio. Com as mudanças recen-
temente realizadas no elenco, 
Moreno é o único do grupo de 
jogadores que supera a marca 
de 100 partidas pelo Cruzeiro. 
São 147 jogos e 54 gols marca-
dos pelo boliviano, maior arti-
lheiro estrangeiro da história 
do clube.

Elenco conta com reforços experientes
DA REPORTAGEM

O União Rondonópolis 
anunciou o elenco e comissão 
técnica que irão iniciar 2022. 
Com o Campeonato Mato-
-grossense e a Copa do Brasil 
para disputar, a diretoria do 
Colorado aposta na perma-
nência de peças fundamen-
tais na temporada passada e 
reforços experientes no cená-
rio nacional e estadual.

Conforme divulgado 
pela reportagem do Olhar 
Esportivo, jogadores de des-
taque no título da Copa FMF 
e na campanha pelo Brasilei-
rão Série D renovaram vínculo 
com o clube: os goleiros Elias 
e Neneca, o volante Ruan 
Bahia, o meia Peixinho, os za-
gueiros Lucão, William Barão 
e Odair Junior, o lateral Vini-
cius e os atacantes Michel e 
Gian.

Para reforçar o plantel, 
o Vermelhinho acertou com 
os zagueiros Alan Abdala e 
Wellington Reis, o meia Alex 
Maranhão e o atacante Dudu 
Alagoano.

Abdala, de 30 anos, dis-
putou o Mato-grossense e 
a Copa do Brasil 2021 pelo 
União. Também experiente, 
Wellington Reis defendeu vá-
rios times do futebol nacional, 
como, por exemplo, Cruzeiro, 
Botafogo, Atlético Goianiense, 
Ponte Preta e Vila Nova. No fu-
tebol do Estado, o defensor de 
32 anos atuou pelo Mixto em 
2013.

No meio-campo, Alex 
Maranhão retorna ao Colora-
do após jogar o Estadual e a 
Copa do Brasil na temporada 
passada. No Mato-grossense 
2021, o jogador de 36 anos 
marcou três gols com a ca-

misa do União. A diretoria do 
clube ainda deve fechar com 
novos reforços nos próximos 
dias.

A estreia no Campeona-
to Mato-grossense acontece 
no dia 23 de janeiro, diante do 
Dom Bosco, repetindo o due-
lo da final da Copa FMF 2021. 
A bola rola a partir das 17h, no 
estádio Dito Souza, em Vár-
zea Grande. Confira o elenco 
completo.

Goleiros: Neneca e Elias; 
lateral-direito: Wesley; za-
gueiros: Lucão, Barão, Odail 
Jr., Wellington Reis e Abda-
la; lateral-esquerdo: Vinicius 
e PH; volantes: Ruan Bahia, 
Juninho, Warlley e Profeta; 
meias: Michel, Peixinho, Alaor 
e Alex Maranhão; atacantes: 
Pikachu, Bruno Kairo, Dudu 
Alagoano e Gian.

Entre os atletas da base 
estão: Yuri Cabral, Kaio Felipe 
e Lucas Barbosa.

COMISSÃO
TÉCNICA
Campeão da Copa FMF 

de forma invicta com o União, 
o técnico Odil Soares teve seu 
vínculo renovado com o Co-
lorado. Em 2021, o treinador 
comandou o time no Brasi-
leirão Série D e na campanha 
do título do torneio estadual, 
que garantiu ao clube vaga 
na Copa do Brasil de 2022.

Com Odil Soares no co-
mando técnico, o Colorado 
chegou às oitavas de final do 
Brasileirão Série D. O Verme-
lhinho se classificou com duas 
rodadas de antecedência na 
primeira fase. No mata-mata, 
a equipe de Rondonópolis 
passou pelo Boa Esporte, mas 
foi eliminada pelo Caxias.

FOTO: DIVULGAÇÃO

UNIÃO RONDONÓPOLIS. Colorado disputa o Estadual e representa Mato Grosso na Copa do Brasil

União Rondonópolis terá duas competições no primeiro semestre 
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Divulgação

meia-atacante atuaram juntos 
por três temporadas no Liver-
pool, entre 2012 e 2015. Na equi-
pe de Birmingham, Philippe 
poderá encontrar o também 
ex-Vasco Douglas Luiz.

Na atual temporada, Cou-
tinho tem dois gols em 16 jo-
gos pelo Barcelona, das quais 
apenas cinco como titular. Ele 
segue isolado após testar po-
sitivo para Covid-19 no fim de 
dezembro.

Coutinho foi apresenta-
do pelo Barcelona em janeiro 
de 2018. Ele estreou pelo time 
catalão no dia 25 de janeiro da-
quele ano, contra o Espanyol, 
pela Copa do Rei. O meia da 
seleção brasileira disputou 106 
jogos oficiais pelo Barça e mar-
cou 26 gols. Ele foi emprestado 
ao Bayern de Munique na tem-
porada 2019/20.



Cerca de 150 milímetros de água foram 
registrados na quarta no município 

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Corporação ajuda na entrega de vacinas no interior 

DA REPORTAGEM

O Centro Integra-
do de Operações Aé-
reas (Ciopaer) foi acio-
nado 1.261 vezes para 
atendimento de ocor-
rências policiais em 2021, 
a maioria na saúde e no 
meio ambiente. Ao todo, 
foram mais de 2.868 ho-
ras de voo, que geraram 
uma economia de R$ 
3.994.690 dos quais 30% 
dos atendimentos foram 
acionados pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES).

Conforme o balanço 
do ano passado, de todas 
as vezes que as aeronaves 
do Ciopaer levantaram 
voo, 492 acionamentos 
foram para dar suporte às 
forças de segurança pú-
blica durante operações 
policiais em diferentes 
municípios do Estado. A 
unidade também prestou 
auxílio na apreensão de 
cerca de 1,6 toneladas de 
drogas, tanto na região 
metropolitana quanto na 
fronteira com a Bolívia. 
Os integrantes da corpo-
ração também ajudaram 
a salvar 98 vidas em Mato 
Grosso. Essas pessoas fo-
ram resgatadas em dife-
rentes condições, como 
acidentes de trânsito, de 
trabalho, afogamento e 
pessoas perdidas em re-
gião de mata. Já na região 
metropolitana, a unidade 
apoiou as forças de se-
gurança na recuperação 
de 70 veículos roubados 
e na prisão de 58 suspei-
tos. Uma das ocorrências 
que ganhou destaque foi 
o resgate de uma mulher 
que se jogou da ponte 
Mário Andreazza, que liga 
Cuiabá e Várzea Grande, 
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em maio de 2021. Duran-
te o salvamento, o piloto 
planou a aeronave a 8 
metros da água e um dos 
policiais pulou na água, 
amarrou a vítima em um 
cinto de segurança e na-
dou até a margem do rio, 
levando a mulher ainda 
em vida.

Ainda de acordo 
com o levantamento, em 
37 ocorrências, a unidade 
deu apoio em operações 
de combate ao desma-
tamento e no combate 
às queimadas, tanto na 
região metropolitana 
quanto no interior. Em 
um dos atendimentos, a 
aeronave recolheu água 
na piscina de um condo-
mínio de luxo para auxi-
liar o Corpo de Bombei-
ros Militar no combate 
às chamas no entorno da 
MT-010.

O Ciopaer teve atua-
ção relevante na entrega 
de 4.298 doses da vacina 
contra a Covid-19 aos mu-
nicípios mais distantes 
dos grandes centros e o 
transporte de 37 pacien-
tes que precisaram de 
atendimento imediato, 
por se tratar de questões 
como transplante de ór-
gão e infecção pelo co-
ronavírus. Também estão 
entre os serviços presta-
dos, o transporte de cilin-
dros de oxigênio da Capi-
tal para o interior.

A Secretaria de Esta-
do de Saúde (SES) é uma 
das entidades públicas 
beneficiadas com a eco-
nomia proporcionada 
pelos serviços prestados 
pelo Ciopaer. Segundo o 
coordenador da unida-
de, tenente-coronel PM 
Ernesto Xavier de Lima 

Ciopaer gera economia aos cofres
R$ 3,9 MILHÕES.  Integrantes da corporação ajudaram a salvar 98 vidas em Mato Grosso

Junior, 30% dos aciona-
mentos foram para aten-
der o setor de saúde pú-
blica, como transporte 
de pacientes, vacinas e 
cilindros de oxigênio.

Além de prestar 
atendimento à Secre-
taria de Estado de Se-
gurança (Sesp-MT), o 
Ciopaer também presta 
serviços para outras seis 
instituições públicas, en-
tre elas, além da Secreta-
ria de Estado de Saúde, 
Meio Ambiente, Agricul-
tura Familiar, além da 
Assembleia Legislativa, 
Ministério Público e a 
Casa Civil.

O comandante da 
unidade pontuou os be-
nefícios proporcionados 
aos cofres públicos com 
os atendimentos do Cen-
tro Integrado em Mato 
Grosso, que no ano pas-
sado chegou a quase R$ 
4 milhões. “Esse valor se-
ria gasto por essas insti-
tuições, caso eles contra-
tassem o serviço de uma 
empresa privada. Com o 
Ciopaer, é pago apenas o 
preço de custo de opera-
ção”, destacou o coman-
dante do Ciopaer.

Em 2021, o Ciopaer 
completou 19 anos de 
atuação em Mato Gros-
so e quer desmistificar 
a ideia de que o Centro 
Integrado é apenas uma 
unidade para transpor-
te de servidores oficiais. 
Pelo contrário, a institui-
ção também tem a tare-
fa de atuar no combate 
à criminalidade, salva-
mento de vidas e defesa 
do meio ambiente, con-
forme o balanço dos ser-
viços prestados no ano 
passado.

DA REPORTAGEM

Famílias foram atin-
gidas pela enchente que 
atingiu Diamantino, na 
quarta (5). Ao todo, cinco 
bairros do município foram 
atingidos. Medição da pre-
feitura mostra que choveu 
150 milímetros de água.

Segundo a Prefeitura, 
quatro famílias precisaram 
de atendimento da admi-
nistração local. Uma famí-
lia que possui um bebê re-
cém-nascido perdeu tudo 

DIAMANTINO

Chuvas alagam cinco 
bairros e famílias 
são atingidas

o que tinham pela enchen-
te e está contando com o 
amparo da Secretaria de 
Assistência Social.

Começou a chover na 
madrugada de quarta e as 
chuvas pararam às 6h, mas 
retornaram com mais in-
tensidade no meio do dia. 
O grande volume de água 
levou os rios Diamantino e 
Ribeirão do Ouro a trans-
bordarem. A água invadiu 
os bairros Altos da Serra, 
Solaris Diamantino, Ponte, 
Pedregal e Bento Porto.

DA REPORTAGEM

Lançado em agosto de 
2021, o curta-metragem em 
ficção “O Minhocão do Pari - a 
origem da Lenda”, do cineasta 
Salles Fernandes é um dos se-
lecionados para participar de 
um festival internacional que 
acontece em Nova York no 
mês de janeiro.

A exibição acontecerá 
de forma online em função 

O MINHOCÃO DO PARI

Curta-metragem sorrisense participa
de festival internacional em Nova York

da pandemia. O festival abrirá 
votação para o público e em 
seguida realizará uma segun-
da avaliação feita por jurados 
gabaritados na área do cine-
ma.

O filme aborda uma 
lenda ainda desconhecida 
pelo Brasil e muito viva no 
imaginário Mato-grossense, 
de uma criatura gigante que 
perseguia pescadores e vira-
va barcos às margens do Rio 

Cuiabá. Para dar veracidade à 
trama, a produção construiu 
cenários e figurinos de épo-
ca, já que a história se passa 
no século XIX. O curta conta 
a história do romance entre o 
personagem João do Boto e 
Maria Pari.

“Estamos animados 
com o potencial do curta que 
já foi selecionado em dois 
festivais no final do ano pas-
sado e começar 2022 com 

a notícia de uma seleção em 
um festival internacional de 
cinema mostra que estamos 
no caminho certo”, comemora 
Salles.

O projeto foi um dos 
aprovados no edital MT Nas-
centes, realizado pelo Governo 
de Mato Grosso, por meio da 
Secretaria de Estado de Cul-
tura, Esporte e Lazer (Secel), e 
conta com apoio da Prefeitura 
de Sorriso.

DA REPORTAGEM

O projeto de constru-
ção de um novo prédio para 
a Escola Municipal Érico Ve-
ríssimo foi discutido em reu-
nião no Paço Municipal. Na 
ocasião, o prefeito de Lucas 
do Rio Verde, Miguel Vaz, e a 
secretária de Educação, Elai-
ne Lovatel, acertaram os de-
talhes da planta da unidade 
educacional, localizada no 
bairro Rio Verde.

Segundo a secretária, a 
nova escola terá condições 
de atender até 400 alunos, 
cerca de 100 a mais do que 
o número atual que é de 300 
alunos. O projeto já foi apre-
sentado aos profissionais da 
unidade e, ainda em janeiro, 
será apresentado aos mo-
radores da região atendida 
pela escola.

“Estamos trabalhando 
com a equipe de projetos um 
novo modelo de escola mu-
nicipal. Fiquei maravilhada 
com o que vi e tenho certe-
za que os alunos, pais e pro-
fessores vão gostar bastante 
dessa nova unidade educa-
cional”, destacou Elaine Lo-
vatel.

Assim que concluída 
essa fase, o projeto entra 
para a licitação e, na sequên-
cia, a assinatura da ordem de 
serviço para início da obra. A 
execução deve ocorrer nes-
te ano. “A Érico Veríssimo é 

Escola Municipal Érico Veríssimo atenderá 100 alunos a mais 

L.R.VERDE

Escola Érico Veríssimo poderá atender
até 400 alunos com nova estrutura
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uma das três escolas que de-
vemos iniciar a construção 
neste ano. Isso é um compro-
misso nosso com a comuni-
dade, que merece uma esco-
la mais ampla e moderna e 
que atenda às necessidades 
dos estudantes, profissionais 
e da comunidade escolar”, 

destacou o prefeito Miguel 
Vaz.

ESCOLA DO
BANDEIRANTES
Uma nova escola muni-

cipal também será construí-
da no bairro Bandeirantes, 
por meio de um convênio 

entre a Prefeitura de Lucas 
do Rio Verde e o Governo do 
Estado. 

A assinatura do termo 
foi feita em 28 de dezembro 
de 2021. A nova unidade aten-
derá os alunos da pré-escola 
ao 5º ano do ensino funda-
mental.
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Renegociação pode atender mais
de um milhão de estudantes
DA REPORTAGEM

A medida provisória 
(MP) que estabelece re-
gras para a renegocia-
ção de dívidas do Fundo 
de Financiamento Estu-
dantil (Fies) pode aten-
der pouco mais de um 
milhão de estudantes, 
que representam con-
tratos no valor de R$ 35 
bilhões.

Os números são do 
Ministério da Educação 
(MEC) e levam em conta 
o total de 2,6 milhões de 
contratos ativos do Fies, 
abertos até 2017, com 
saldo devedor de R$ 
82,6 bilhões. Desse total, 
48,8% (1,07 milhão) estão 
inadimplentes há mais 
de 360 dias. O texto que 
facilita o pagamento 
dos atrasados foi edita-
do no último dia de 2021 
e ainda precisa de um 
decreto regulamenta-
dor. Dentre as principais 
propostas estão o parce-
lamento das dívidas em 
até 150 meses (12 anos e 
meio), com redução de 
100% dos encargos mo-
ratórios e a  concessão 
de 12% de desconto so-
bre o saldo devedor para 
o estudante que realizar 
a quitação integral da 
dívida. O desconto será 
92% da dívida consolida-
da no caso dos estudan-
tes que estão no Cadas-
tro Único de Programas 
Sociais (CadÚnico) ou fo-
ram beneficiários do au-
xílio emergencial. Para 
os demais estudantes, o 
desconto será de 86,5%. 

Durante a live de quinta 
(6), o presidente Jair Bol-
sonaro abordou o tema.

“Resolvemos acertar 
com a Economia, com o 
Ministério da Educação, 
abater completamente 
os juros e, quando vai 
para o principal [da dívi-
da], abater 92% de des-
conto. Isso vai atingir em 
torno de 550 mil estu-
dantes que estão no Ca-
dastro Único ou Auxílio 
Emergencial. Então, eles 
terão que pagar, tirando 
o juros, 8% do principal 
apenas e ainda pode ser 
parcelado isso daí. Gran-
de oportunidade de 
pessoas se verem livres 
do Banco do Brasil e da 
Caixa Econômica. Livre 
no tocante a dívidas. E 
outros 520 mil atende os 
demais casos que têm 
dívidas também, mas 
o desconto vai ser um 
pouco menor, em vez 
de 92%, [será] de 86,5%”, 
detalhou.

Pelos números do 
MEC, os estudantes 
com contratos do Fies 
que estão no CadÚni-
co ou que receberam 
Auxílio Emergencial so-
mam 548 mil contratos. 
Os demais estudantes 
inadimplentes somam 
outros 524,7 mil contra-
tos de financiamento.

O Fies é um progra-
ma do governo federal 
destinado à concessão 
de financiamento a es-
tudantes regularmente 
matriculados em cursos 
superiores não gratuitos 
e com avaliação positiva 

FIES.  Desconto maior de 92% da dívida valerá para 548 mil contratos

Renegociação pode ajudar a quitar débitos 
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nos processos conduzi-
dos pelo Ministério da 
Educação (MEC). As ins-
crições para o Fies ocor-
rem duas vezes por ano, 
antes do início das aulas 

em cada semestre.
A renegociação de 

dívidas do programa 
deverá ser realizada 
por meio dos canais de 
atendimento que serão 

disponibilizados pelos 
agentes financeiros do 
programa. Apesar de 
estar em vigor desde a 
semana passada, a MP 
ainda precisará ser apro-

vada em definitivo pelo 
Congresso Nacional em 
até 120 dias após o fim 
do recesso legislativo, 
que termina em feverei-
ro.
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